
SOCIETE DE DEVELOPPEMENT DE BUSSY-CHARDONNEY 
Assemblee Generale du 8 fevrier 2023

1. Bienvenue

Le President souhaite la bienvenue aux membres. II excuse Alessandra Darbellay, absente pour 
raison de sante et Sarah Tharin. II souhaite faire une petite modification de l’ordre du jour en 
mettant le point 7 « Election d’un contröleur des comptes suppleant» entre les points 13 et 14. II 
demande si l’ordre du jour est accepte. II l’est ä l’unanimite. II annonce qu’une verree sera Offerte 
apres l’Assemblee Generale ä l’Ecu Federal.

2. Approbation du p.-v. de l’Assemblee Generale du 9 fevrier 2022

La lecture du proces-verbal n’est pas demandee, les membres ont pu en prendre connaissance sur le 
site internet. II est approuve ä l’unanimite.

3. Retrospective de l’annee 2022

Sophie nous fait une retrospective des manifestations qui ont ete organisees en 2022 par l’ABC.

Du 14 au 29 avril, les habitants de Bussy ont pu faire un, voire deux rallyes de Päques. Un parcours 
ä pied ä travers Bussy ou ä velo ä travers les 6 villages de Hautemorges. Le 24 avril, un parcours en 
commun etait planifie sur le tour ä pied avec en clöture une fondue Offerte aux participants chez 
notre President. La participation sur la quinzaine a ete plutöt faible en comparaison avec la 
precedente edition. La bise a joue les trouble-fetes mais aussi le COVID diminuant, les familles 
etaient en vadrouille pour les vacances de Päques compare au printemps dernier. Le 9 juin a eu lieu 
la 26nic edition d’ELA. 45 Moudzets, dont 16 enfants, ont chausse leurs baskets en faveur de 
l’association et permis de recolter Chf 2'205.-. Le 2 juillet, nous avons organise une grande fete sur 
le theme de l’eau pour souffler les 200 bougies de la fontaine du village. De nombreuses animations 
pour les grands et les petits ont ete proposees, une cantine tenue par les jeunes du village pour se 
restaurer et un toboggan d’eau comme attraction principale. Le soleil etait de la partie et la journee 
a ete magnifique. Le lre aoüt a ete organise pour la Dre fois par la commune de Hautemorges. 
Balade en foret, petanque ä Reverolle, grillades au refuge d’Apples ä midi et souper le soir. De mi- 
aoüt ä mi-septembre se sont tenues les terrasses de l’ete. Le 3 septembre, place au repas des 
jubilaires. 70 repas ont ete mitonnes avec quelques jurons au moment de confectionner les trop 
nombreux fagots de haricots. Fin septembre, c’est le tour du clean-up day. Munis de gilets fluo et de 
K-way, une courageuse troupe a parcouru Bussy sous la pluie. Une raclette improvisee dans le 
garage du bätiment communal a rechauffe l’equipe. Debüt novembre, nous continuons dans le 
secteur bonne action avec la traditionnelle recolte pour Mere Sofia. Le succes vient aussi du lieu 
choisi pour cette recolte puisque nous profitons des nombreux clients de chez LANDI, magasin qui 
nous accepte volontiers puisque ce jour-lä leur caisse doit aussi dire merci ä l’association Mere 
Sofia. Pour terminer l’annee, les cagettes de l’Avent et St-Nicolas. La decoration de la fontaine 
s’essouffle un peu alors que le 6 decembre a fait le plein sur la Place du Village. 31 bonhommes ont 
ete distribues par St-Nicolas qui a egalement raconte un conte aux enfants.

4. Admissions / Demissions

Anne informe l’Assemblee qu’il y eu 8 departs (demenagements, deces) et 10 nouvelles admissions.

5. Presentation et approbation des comptes 2022

La Caissiere presente les comptes 2022.



Le montant ä disposition au debut de l’annee etait de Frs 11’951,67. A la fin de l’annee, il se monte 
ä Frs 9'197,62 reparti comme suit :

• Banque 8307,47
• Caisse 890,15

Le stock etait de Frs 901,30 au 1er janvier. II apasse ä Frs 1'421.- au 31 decembre.

Les diverses manifestations organisees en 2022 ont rapporte les montants suivants :
• Assemblee Generale Frs 321,25
® Chasse aux tresors de Päques Frs 181,15
® ELA Frs 281,60
® 200 ans de la Fontaine Frs 1493,81
® leraoüt Frs 12,70
• Terrasses de l’ete Frs 290,85
® Jubilaires Frs 789,09
® Clean up Day Frs 119,40
® Journee Mere Sofia Frs 118,30
® Cagettes de l’Avent/St Nicolas Frs 238,75

Les cotisations encaissees sont de Frs 2’030.- et les dons des sympathisants/ventes diverses de Frs 
337.-, soit un montant de Frs 2’330.—. La Subvention communale (Chf 1'000.-) n’a pas encore ete 
versee. La location des tentes se monte ä Frs 260.—. Les divers frais de l’ABC, ainsi que les 
assurances, les frais administratifs et bancaires, le souper du Comite, l’achat de vin et de materiel se 
sont montes ä Frs 3'137,73.
Le deficit de l’annee 2022 est de Frs 2'754,05.
Olivier Cretegny demande si le subside 2022 sera verse avec 2023 ? Oui, la somme de Chf 3'000.- 
(Chf 1'500.- p/an x 2) plus Chf 250.- pour le 1er aoüt sera versee en 2023. Aucune question n’etant 
posee, les comptes sont approuves ä l’unanimite.

6. Rapport de la Commission de verification des comptes

M. Thierry Chevillat, contröleur, lit le rapport de la Commission de verification des comptes. II 
informe l’Assemblee que les comptes presentent une Situation saine. L’exercice 2022 se termine sur 
un deficit de Frs 2'754,05. Cette perte est principalement due ä la fete des 200 ans de la Fontaine qui 
engendre une perte de Chf 1'493,81 ainsi qu’un manque de Chf 1'000.- dans nos recettes ä cause de 
l’absence du versement du subside de la commune de Hautemorges. Les cotisations (Chf 2'030.-) 
ainsi que les jubilaires (Chf 789,09) restent des postes importants de nos recettes. M. Chevillat 
propose d’accepter les comptes et d’en donner decharge au Comite ainsi qu’ä la Commission de 
verification.
Le President demande s’il y a des questions.
Aucune question n’etant posee, le rapport de la Commission est mis au vote et accepte ä 
l’unanimite.

7. Election d’un contröleur de comptes et d’un suppleant

Ce point sera traite entre les points 13 et 14.

8. Manifestations 2023

Le President passe la parole ä Augusto Balerna qui presente les manifestations 2023 proposees ä 
l’Assemblee.

Une nouveaute aura lieu le 3 mars : un karaoke. Le tout-menage est envoye.



Une autre nouveaute en 2023, le 23 avril se tiendra un vide-grenier dans Bussy. Les infos suivront 
sur le site et un tout-menage sera envoye. La manifestation sera annulee en cas de mauvais temps.

En juin, une marche pour ELA sera organisee. Date ä confirmer.

Le 24 juin, nous nous deplacerons en car ä St-Triphon pour aller voir le spectacle SILO. Des places 
seront reservees egalement pour le repas. Inscriptions obligatoires.

Le 1er aoüt se deroulera ä Hautemorges. Informations suivront.

Du 16 aoüt au 8 septembre auront lieu les terrasses de Tete.

Encore une nouveaute le 19 aoüt, journee speciale. Les infos suivront en temps voulu.

Le samedi 2 septembre, le repas des jubilaires sera organise pour les habitants qui fetent une 
decennie en 2023.

Le 22 septembre, « le clean up Day », nettoyage du village, ä voir avec Hautemorges.

Le 30 septembre, nous feterons les 20 ans de TABC. Les infos suivront.

Le 4 novembre, nous reorganiserons la journee de collecte pour Mere Sofia.

Durant le mois de decembre, nous pourrons decorer la fontaine. Le concept est ä fignoler. Des infos 
et un tout menage suivront.

Le 6 decembre, le St Nicolas fera un passage dans notre village pour distribuer un petit cadeau aux 
enfants.

Nous avons essaye de changer et de renouveler les manifestations proposees pour attirer du monde. 
Cedric Schneider propose de faire Tapero de decembre avec une chantee de Noel du chceur mixte. 
A voir.

9. Presentation et approbation du budget pour les manifestations 2023

La caissiere presente le budget previsionnel 2023.

• Karaoke Frs 350.—
• Vide-grenier Frs 50.-
• Marche ELA Frs 200.—
• 1er aoüt Frs 0.—
• Spectacle SILO Frs 1100.-
• Terrasses de Tete Frs 200.-
• Jubilaires Frs 400.—
• Clean up Day Frs 200.—
• 20 ans de TABC Frs 4000.-
• Journee Mere Sofia Frs 200.—
• Deco fontaine/St Nicolas Frs 300.—
• Location des tentes Frs 200.—
• T-shirt Frs 290.—
• Divers frais Frs 2500.—
• Subventions Frs 3250.-



® Cotisations Frs 1800.—
Soit une perte de Frs 3’640.—.

Les 20 ans de l’ABC seront un evenement assez important. Une sortie d’un jour est prevue sur le 
meine modele que pour les 10 ans. Nos finances permettront d’offrir certaines choses aux membres. 
Cedric Schneider propose d’augmenter les cotisations pour renflouer la caisse. Le Comite n’est pas 
favorable. Sophie informe que 2 manifestations demanderont une sortie d’argent de notre part : les 
20 ans et SILO. Annick precise que lors du dernier spectacle ä St-Triphon, une participation pour le 
car de Chf 5.- pour les membres et de Clif 10.- pour les non-membres avait ete demandee. Ce sera 
pareil cette annee. Le prix du billet est de Chf 82.- avant une eventuelle reduction. Corinne Perret 
pense que comme nous sommes une societe ä but non lucratif et que les comptes sont bons, nous 
devons profiter de ce qu’il y a en caisse lors de manifestations speciales.

La parole n’etant plus demandee, le budget est mis au vote et accepte ä l’unanimite.

10. Cotisations

Le President propose de garder les memes cotisations pour 2023.
Le montant des cotisations est approuve ä l’unanimite.

11. Adhesion a la future USL

La commune de Hautemorges va creer une USL (Union des Societes Locales). Elle compte 40 
societes sur le territoire communale. Cette USL aura pour mission de gerer l’agenda, le materiel et 
les subsides. Le comite se composera de 8 personnes (6 issus des societes locales, 1 municipal + 
1 ?). Le 20 fevrier 2023 aura lieu l’assemblee generale constitutive et l’election du comite. Le 
choeur mixte et l’ABC sont pour faire partie de l’USL. L’AG du chceur mixte a valide l’inscription. 
Nous allons egalement vous demander votre accord pour faire partie de la future USL. Les 
avantages pour notre societe est un subside annuel de Chf 1'500.-, la gratuite de la salle communale 
pour l’AG et un rabais de 75% sur les autres locations ainsi qu’un tout menage gratuit. Ces aides ne 
seront octroyees seulement si nous sommes membres de l’USL. II precise que l’USL sera composee 
de 2 membres par societes locales, plus le comite. Normalement, il y aura 2 AG par annee (ä 
confirmer). Un municipal sera present les 2 premieres annees dans le comite. Aude Marti demande 
ce qui sera demande aux societes pour l’USL. Lors de manifestations comme le 1er aoüt, on pourra 
nous demander de tenir une buvette par exemple. Valerie Chevillat demande si l’USL va demander 
de grouper des manifestations. Pas de regroupement de manifestations, style St Nicolas, de prevue. 
Chaque societe organise ses manifestations.
La parole n’etant plus demandee, nous passons au vote. Notre adhesion ä la future USL est 
approuvee ä l’unanimite. Pascal Roh appellera demain Francois Delay pour l’informer de notre 
decision. Sylvette Aubord Signale qu’il y a plus d’avantages que d’inconvenients ä faire partie de 
l’USL.

12. Election du Comite

Nous avons un depart annonce au sein du comite, celui d’Anne Berger. Elle a commence en 2003, ä 
la creation de premier comite. Elle a toujours fonctionne comme secretaire, ce qui veut dire qu’elle 
a tenu plus d’une centaine de p.-v. et d’innombrables courriers. Le röle de secretaire est souvent un 
travail de l’ombre, mais hautement important pour nos memoires collectives. Pas toujours fache 
lors de nos seances de comite de tenir le p.-v., suivre les discussions et en plus de donner son avis. 
Cela demontre que c’est une super secretaire ! Sa motivation et son engagement ä toutes ces 
manifestations auxquelles eile a participe ont toujours ete tres apprecies de nous tous et vont aussi 
beaucoup nous manquer. Un grand merci pour toutes ces annees consacrees ä l’ABC et bonne 
retraite de comite. La place de secretaire sera reprise par Alessandra Darbellay. II y a une place de 
libre au sein du comite et une personne est interessee par nous rejoindre : Aude Marti. Une autre 



personne est-elle interessee ä rejoindre le comite ? Si ce n’est pas le cas, nous passens au vote du 
nouveau comite.
Les membres du Comite sont elus en bloc ä l’unanimite.

13. Election du President

Le President actuel etant d’accord de prolonger d’une annee son mandat, 1’Assemblee Generale 
propose d’elire le President actuel, Pascal Roh.
Le President est elu ä l’unanimite. II profite de son election pour parier de 2 points qui vont nous 
occuper ces prochains mois : les 20 ans de l’ABC et les 20 ans de la cloche Frankoise-Anne de 
Teillay. Pour le 1er point, le comite va plancher sur un projet de sortie d’une journee prevue le 30 
septembre. Un tout menage sera envoye avec les details et l’inscription ä cette manifestation. Le 
2eme point concerne nos amis Bretons et les liens que nous avons avec eux. Teillay souhaite feter les 
20 ans de la cloche Offerte par le chceur mixte ä la chapelle St-Eustache en 2003. Les dates prevues 
pour cet anniversaire sont du 15 au 18 septembre 2023. En 2024, nous feterons egalement les 25 ans 
du jumelage entre Bussy-Chardonney et Teillay. Nous recevrons nos amis Bretons du 8 au 12 mai 
2024. Nous avons une seance le 22 fevrier avec Hautemorges pour determiner sa participation, 
principalement financiere, ä cette manifestation. Avec Cedric Schneider, nous avons decide de 
mehre en place un comite pour 1’Organisation de ces 2 manifestations. A ce jour, 12 personnes se 
sont annoncees. II s’agit de Celine Verboux, Corinne Perret, Antoine Besson, Arlette et Cedric 
Schneider pour le choeur mixte, Annick Greutert, Aude Marti et moi-meme pour l’ABC et de Sarah 
Rempe, Audrey Berger, Cecile et Emilie Roh. Merci ä toutes ces personnes pour leur motivation et 
l’engagement qu’il faudra mehre ä cette Organisation. Si d’autres personnes sont interessees, nous 
sommes ä disposition. Nous allons fonctionne par petit groupe de 3-4 personnes avec des täches qui 
seront definies.

7. Election d’un contröleur des comptes et d’un suppleant

M. Thierry Chevillat est, pour l’annee 2022-2023, le rapporteur et contröleur sortant. Le rapporteur 
pour l’annee en cours sera M. Cyril Besson et la nouvelle contröleuse, Mlle Aude Marti, qui rentre 
au Comite doit ehe remplacee.
Le President demande si deux personnes de l’Assemblee seraient interessees ä devenir contröleur et 
contröleur suppleant. Mme Corinne Perret sera contröleuse et Mme Sandra Roh se propose comme 
contröleuse suppleante.
Les nouveaux contröleurs sont elus ä l’unanimite.

14. Divers et propositions individuelles

Le President souhaite aborder deux points :

o Local des pompiers et bureau communal : suite ä plusieurs courriers, la commune de 
Hautemorges a attribue au chceur mixte, l’ABC et le velo l’ancien local des pompiers ainsi que 
l’ancien bureau de Marie-Jo. Nous pourrons faire nos seances de Comite dans ce bureau ä partir 
de juillet 2023. II n’y aura pas besoin de reservation. Nous avons choisi l’ancien bureau de la 
secretaire car il est plus pratique (armoire) et les chaises et la table de l’ancien Municipalite sera 
recuperees. Nous avons egalement herite de 600 verres ä vin blanc ä stocher dans nos nouveaux 
locaux.

o Ancelin Coulon prend la parole. II est animateur de la fresque du climat, jeu de groupe qui dure 
env. 3h (2h30 de jeu et 30 minutes de debriefing) pour comprendre les causes des changements 
climatiques. On pourrait le faire 1 ä 2 fois par annee sur la place de jeux avec un soutien pour 
1’Organisation. Une Version pour des enfants de 11-15 ans est egalement disponible. Pascal 
propose le jour apres le clean up day. A voir lors de la prochaine seance de comite.



o Cedric Schneider prend la parole pour le deplacement ä Teillay en septembre. II faudra 
s’organiser rapidement pour 1’Organisation. II propose de faire un groupe WhatsApp pour regier 
ce probleme (date + transports).

Avant de clore cette assemblee generale, le President remercie ses collegues du Comite pour le 
devouement ä cette belle cause qui est l’animation du village de Bussy-Chardonney, mais egalement les 
membres pour leur participation.

L’ordre du jour etant epuise et la parole n’etant plus demandee, le President clöt la seance ä 211128 et 
invite les personnes presentes ä regarder le petit film des 20 ans de l’ABC puis ä venir prendre un verre ä 
l’Ecu Federal.

ABC Animation Bussy-Chardonney

Pascal Roh

Le President xO La secretaire

Anne Berger


